



Franqueo
con certificado

LUCHA

Diario de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

AÑO II.—NUM. 242

TERUEL Jueves 16 de Septiembre de 1937.— II Año Triunfal

Precio: 15 Céntimos

Sigue el avance en los frentes León y Asturias

Muchos pueblos e importantes alturas, pasaron a nuestro poder.—
En el sector de Peñarroya, frente de Córdoba, se rechazó un ataque enemigo, al que se le inutilizaron tres tanques.

Boletín del Generalísimo

Salamanca.—El Boletín Oficial informativo del Cuartel General del Generalísimo, correspondiente al día de ayer, dice lo siguiente:

Ejército del Norte.—Frente de León: Ha continuado el avance de nuestras tropas en este frente, venciendo la tenaz resistencia enemiga y ocupándose Vértice, Franja, primeras casas de Villa Simplic y cota 1394, al Este de Davil. Se ha restablecido la circulación por vía férrea hasta las proximidades de Pola de Gordón.

Frente de Asturias.—En el sector oriental, continuó el avance de nuestras columnas, habiéndose ocupado el macizo situado a dos kilómetros al Este de Penas Blancas, pueblos de Aller, Mier, Barrio y macizo de la Carriá al noroeste de Mier. El avance continúa a la hora de recibirse el Parte.

Por el sector occidental tiroteos y cañoneos.

Ejército del Centro.—Frente de Madrid: Esta madrugada el enemigo atacó en el sector de Jarama siendo rechazado.

En el sector de Talavera, se presentaron en nuestras filas 22 milicianos, muchos de ellos con armas.

Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos en algunos sectores. Se presentaron a nuestras fuerzas 11 milicianos.

Ejército del Sur.—Frente de Córdoba: En el sector de Peñarroya el enemigo atacó, con autos-ametralladoras blindados y tanques, siendo rechazado con gran número de pérdidas e inutilizándole 3 tanques.

En los restantes sectores de este Ejército sin novedades dignas de mención

Crónica de guerra del frente de León

Parte de las fuerzas de Aranda luchan ya en la divisoria de Asturias

San Sebastián.—Una chica de Buiza, pueblo conquistado ayer por nuestras tropas, nos decía hoy con toda la ingenuidad de una mujercita asomada a un mundo olvidado:

Cuando vimos a las tropas nacionales ocupar las alturas que dominan el pueblo, nuestra alegría no tuvo límites, pero esta alegría no pudimos desbordarla porque la presencia de los rojos, dispuestos y preparados para incendiar todo, constituía aún una poderosa razón que nos obligaba a enmudecer. A la vista de los soldados empezaron a correr los milicianos, y empezamos nosotros a dar gritos de júbilo, flameando con tesón sábanas blancas que era lo único y más significativo que podíamos flamear. Nuestro gozo sin embargo, pronto se hizo mutismo de inquietud; los soldados no nos hacían caso: de una cumbre pasaban a otra sin parar, mientras en el pueblecito estaban ansiosos de triunfales emociones. En aquel momento yo pensé que la táctica militar no tenía sentido. Al atardecer bajaron unos soldados con su oficial y todos éramos a reprocharles su inexplicable tardanza. Entonces el oficial nos aclaró. Cuando las poblaciones están rodeadas de cumbres, a la táctica militar le interesan estas en primer término: pero cuando ocurren lo que en este frente, donde las infinitas alturas tienen a sus pies algún pueblo, quizás para salpicar de color la monotonía del verde tenaz, la táctica ya no le

hace caso a los pueblos y se dirige principalmente, a la conquista de las cumbres. Si el enemigo nos espera abajo peor para él.

Es casi seguro que después de oír al oficial, la chica de Buiza comienza a ver claro el sentido común de la estrategia, de esta estrategia que va ganando objetivos por tierra, collados, cotas y picos, cada día en mayor número y escala. Cada jornada va salpicada de dificultades que son siempre vencidas.

Por eso el Parte Oficial de este frente es una lección de Orografía, explicada a punta de machete por los valientes soldaditos sobre una topografía de dificultades que se hace heroica y nacional en lo más alto de las cumbres gigantes desde donde se admira al sol y se dice adiós a los pueblecitos que van quedando atrás.

Conquista de Cueto Negro

Como todas las alturas conquistadas y como las que aun faltan por conquistar, para llegar a la divisoria de Asturias a donde es posible que se llegue mañana ésta de Cueto Negro tiene una cota superior en mucho a los mil metros; si a esto añadimos sus laderas escarpadas, enormemente pronunciadas y difíciles, podrá comprenderse muy bien el esfuerzo sin medidas que hubieron de prodigar nuestros soldados para llegar arriba, allá donde el enemigo oponía una resistencia tozuda, bien protegido en sus trincheras.

Toda la mañana se concentró la artillería sobre el Cueto Negro. El cono del picacho parecía un volcán. Las explosiones se producían con precisión matemática. Paso a paso por los collados y senderos, camisas azules, boinas rojas y platos metálicos que relucían al

sol, después de la artillería, inició su aparición las bombas de mano. Las explosiones marcan la ruta difícil y cultosa de los nuestros.

No obstante, las explosiones son cada vez más cerca al pico. De pronto una bandera bicolor, un soldado que trepa y muchas boinas al aire. Ya llegaron—dijo a mi lado no se quien—. Para cerciorarme aparté la vista de los prismáticos. Sobre la loma de nuestra observación, la sonrisa del general Aranda me trajo al mundo de la realidad. En el lugar casi inaccesible, una bandera minúscula agitábase orgullosa en la cumbre.

Avances por los flancos

El enemigo, como la chica de Buiza, tiene una táctica militar que pudiéramos llamar pueblerina. Su preocupación más importante son los pueblos que escalonan la ruta del ferrocarril y así hoy se han concentrado los rojos en gran número en las posiciones que defienden Villa Manis, creyéndolo objetivo inmediato y primordial.

En las primeras horas de la mañana, esta resistencia se acentuaba y por ello la columna del centro hubo de emplearse a fondo para vencerla. Al mediodía el tiempo mejoró y volaron los aviones, lo que trajo inmediatamente un debilitamiento en el esfuerzo de los marxistas.

Se avanzó desde Peña del Pozo

Mientras la lucha era fuerte en el centro la lógica de la estrategia imponía sus consecuencias por los flancos, ocupando las fuerzas de la izquierda las estribaciones de Los Sellaros, desde las cuales se domina Valgrande, punto culminante de

(Sigue en octava página)

Reunión para tratar de Asturias

Valencia.—Prieto ha tenido una reunión con unos técnicos extranjeros que acaban de visitar el frente de Asturias.

Las impresiones que sacó de dicha entrevista el ministro de la Guerra rojo fueron de lo más pesimistas pues los técnicos le declararon que el mal de Asturias no tiene remedio, ya que irremisiblemente caerá en manos de los «facciosos».

Declaraciones de Largo Caballero

París.—Para asistir a una reunión se encuentra en esta capital el célebre bandido español Francisco Largo Caballero.

«Le Matin» publica unas declaraciones de Largo en las que éste manifiesta que la ayuda de Francia y Rusia a la España roja no ha sido lo suficientemente eficaz.

Lo será cuando estas naciones logren la retirada de voluntarios que luchan al lado de Franco y el comercio libre de armas.

Editorial LUCHA.—Temprado, 11

CAMPESINO:

La santa violencia de los realizadores del "Servicio Nacional del Trigo,"
garantiza su eficacia.

Editorial

Guatemala, hija de España

Ayer se celebró la fiesta nacional de Guatemala. Sabido es la posición adoptada por muchos países de la Hispano-América en relación con la España Nacional. Todos ellos, la mayoría, se hallan en magnífica disposición para con nuestra Patria auténtica. Todos o la mayoría sienten con nosotros nuestros destinos, nuestras ansias y nuestros afanes. Sienten como nuestra sangre, es sangre suya, porque todos somos de la misma madre: España.

Guatemala, entre ellos, es quizás el más unido por hoy a nuestro Movimiento salvador. Guatemala guarda muy vivos recuerdos de cuando España la incorporó para siempre a la civilización por aquellos misioneros dominicos y jesuitas que completaron la magna obra de los militares y hombres de letras.

Su Universidad, centro de cultura hoy de América, es fundación española. También de nuestra fé les dejamos legado; la Catedral y multitud de templos son vivo reflejo de nuestro estilo, obra de artífices españoles.

Desde que se emancipó de la Metrópoli en el año 1821, Guatemala no ha disminuído en su amor hacia España; más bien lo ha acrecentado e incluso, frente al imperialismo yanqui, siempre ha dado pruebas de su filiación hispana.

Su presidente actual, general Jorge Ubico, que lo es desde 1930, ha acelerado la labor próspera de Guatemala; su moneda es una de las dos únicas que en toda América se mantiene con un tipo de cotización más elevado que el dólar. El general Ubico, persuadido y compenetrado desde el principio de las razones que amparan a España para alzarse en armas contra sus enemigos, recabó y obtuvo del parlamento guatemalteco el reconocimiento del General Franco por aquel país.

La España nacional cumple gustosamente con su deber al rendir homenaje de admiración a Guatemala, a su Presidente y al pueblo entero.



Anuncie Vd. en LUCHA

Milicia contra molicie

La juventud española, alma y símbolo de la Revolución que se está operando en nuestro país para lo cual va cayendo día tras día en el campo de batalla que ella misma eligiera, ha sabido cambiar dos términos que dan dos normas de vida, dos maneras distintas y contrapuestas del vivir: la milicia por la molicie.

Porque los jóvenes españoles, hoy encuadrados en las milicias lo estaban antes, en gran parte, en las filas de la molicie. Y milicia es todo lo contrario a molicie. Si esta significa vida cómoda y llana, lisa de preocupaciones hondas, aquella, la milicia, es la vida dura y áspera, con rudeza de combate e intemperies. El miliciano elige el vivir difícil y huraño, mientras que el «moliciano» o «moliciente» busca la vida cómoda y frívola. Pero el miliciano además, conoce la molicie y hace renunciamiento de ella, y lo hace porque en un momento determinado a España, sintió en lo más profundo del alma el dolor de la Patria que se deshacía, y supo renunciar a la molicie para entregarse a la milicia.

En esta guerra santa en la que España se va purificando del pecado original de la molicie, han caído para siempre un número considerable de jóvenes voluntarios de los llamados de «buenas familias», con ese concepto puramente señorial, con que en España aún se sigue distinguiendo lo bueno y lo malo. Y el pecado que ellos purgan al dar sus vidas, es precisamente el de la molicie; pero, cuidado, no la molicie propia, pues bien la despreciaron al trocarla por milicia, si no la molicie de los otros. La molicie de aquellos que vieron impasibles como caía una mañana de Abril una Institución secular en España, regocijados tras las vidrieras de algún casi-

11 El Estado Nacional-sindicalista no se inhibirá cruelmente de las luchas económicas entre los hombres, ni asistirá impasible a la dominación de la clase más débil por la más fuerte. Nuestro régimen hará radicalmente imposible la lucha de clases, por cuanto todos los que cooperan a la producción constituyen en él una totalidad orgánica.

Reprobamos e impediremos a toda costa los abusos de un interés parcial sobre otro y la anarquía en el régimen del trabajo.

nillo; molicie de aquellos que porque un 16 de Febrero amaneció frío y lluvioso, se calzaron cobardes zapatillas y se negaron a formar cola a la puerta de los colegios electorales, dando así paso franco al Frente Popular que había de originar la ecatombe española. Y cuanto más de cerca miremos los acontecimientos de España en esta última época, más nos convecemos de que el grave pecado español es el de la molicie.

Y eso se acabó. El nuevo signo de la España que construimos es el de la milicia. Nada nos importa la vida plagada de incómodas crudezas si esa vida es digna. Y por que el destino es justo, la España ruda, la España hecha milicia, va venciendo a la España de la molicie, la España del materialismo histórico, compendió y suma de la molicie mas desenfadada.

¡Ay del que en esta España que tando se está sacrificando, se entregue a lo molicie! Contra esos caerá una justicia sin piedad. El comerciante, el banquero, el que aprovechándose de las circunstancias esté hinchando la bolsa y viviendo en la molicie, como si nada ocurriese en España, que se prepare a caer ante la justicia implacable que es norma del nuevo Estado que el Caudillo—el primero en sacrificar la molicie por la milicia—sabe imponer en todo instante.

Todavía quedan sin embargo algunos españoles—muy pocos afortunadamente—que no han sentido vibrar en ellos la llamada de la Patria y que se despe rezan por los divanes de los ca-

fés y tertulias. Es gente que aún no se ha dado cuenta de la tragedia española o que no quieren darse cuenta para no desprenderse de la vida cómoda que llevan, para seguir en la molicie. A éstos, el día de mañana, se les deberá considerar como gentes que no han tomado partido en la tienda española, y luego, resucitar la ley de Solón que condenaba con las más severas penas a los que en la guerra civil no tomaran partido.

Pero la justicia popular espontánea, se va ya abriendo paso y la milicia se va imponiendo a la molicie. Hace días me contaba un amigo, una escena que él presenció en la terraza de un elegante café de San Sebastián. Llegó un falangista sudoroso y polvoriento; claramente se veía que acababa de regresar del frente. En la mesa contigua un joven peripuesto conversaba con unas muchachas y cuando el falangista al ir a sentarse rozó en el brazo de aquél, el joven elegante se sacudió la chaqueta con un gesto despectivo, diciendo al propio tiempo una frase de mal gusto referente a la suciedad del uniforme del falangista. Entonces éste se volvió rápido y abofeteó a aquel ocioso. Unos por temor, otros por convicción, todos fueron a aplaudir la acción del falangista.

Así es como triunfa la milicia de la molicie. Los griegos, a la política de violencia la llamaban «geiocracia», es decir, predominio de los puños. Pues bien, si es preciso, como ocurrió en aquella terraza de San Sebastián; por medio de la geiocracia, ha ne triunfar la milicia contra la molicie.

NICOLAS MARTIN ALONSO.

Quando el pueblo vasco, así unido a España, se ha incorporado definitivamente a la Historia, surgen unos tutores del pueblo vasco que deciden hacerlo renegar de esa unidad histórica, de ese signo bajo cuyo poder mágico logró entrar en la Historia unido a España, integrando a España y quieren desglosarle otra vez de España y devolverle a lo nativo, a lo espontáneo, al cultivo de su tierra, de sus costumbres y de su música. Y este designio es antivasco, este designio es ponerse otra vez a las puertas de lo nativo, a las puertas de lo espontáneo contra el logro universal, ingente, y difícil, que ha sido la historia del pueblo vasco, unido a la historia de España.

(José Antonio en el Parlamento, 28-2-1934.)

Noticias del

La batalla del trigo

Continúa la propaganda

Salamanca.—Continúa con creciente éxito la campaña de propaganda iniciada por la Falange para explicar por los pueblos de España el sentido y contenido del Decreto sobre el trigo.

En todas las partes el entusiasmo que produce es enorme, traduciéndose éste en vítores y manifestaciones de simpatía hacia Franco y la Causa Nacional-sindicalista.

Se reciben telegramas de Lope, donde una concentración compuesta por más de 4.000 campesinos oyeron la palabra de los camaradas propagandistas de Huelva.

Después, una gran manifestación recorrió las calles cantando los himnos patrióticos y vitoreando al Caudillo, salvador del Campo.

De Jaca comunican haberse celebrado actos en Ayerbe, Berdún y Bailo. El entusiasmo ha sido grande. También se celebró otro en Sabiñánigo.

En la provincia de Avila han te-

nido lugar actos en Villanueva de Gómez, Blancomillán, Miruena, Bedecillas, Maipartida de Corneja, Nsegar de Carneja, Gállegos de Sobrinos, Cabeza de Villar.

Hoy tendrá lugar otro en Barco de Avila.

El pasado domingo se celebraron actos en los pueblos granadinos de Fuentes de Cesna, Huetos y otros.

Las grandes concentraciones de campesinos aplaudieron, sintiendo gran emoción e interés por conocer la legislación del Nuevo Estado.

Expusieron los oradores el contenido del Decreto sobre el trigo y la de aplazamientos de deudas hasta el 31 de Noviembre que le dan al campesino la prueba de la realidad nacional-sindicalista.

Hubo aclamaciones al Caudillo y a la Falange, porque han llevado al campo a la realidad y lugar que le corresponde.

[Arriba el Campol
[Arriba España!

La opinión inglesa respecto a Asturias

Londres.—La opinión sana de Inglaterra comenta en sentido favorable para los nacionales españoles los últimos acontecimientos de la guerra civil.

Apunta que los informes oficiales de los gobernantes marxistas no ocultan la situación angustiosa de Asturias, muy especialmente de Gijón, comprendiéndose que reconocen el fracaso sufrido en esta región y la proximidad de la entrada del Ejército de Franco en la ciudad.

La Prensa en general se ocupa de las victorias nacionales y coincide en reconocer su superioridad sobre los bolcheviques, dando por descontado el triunfo de Franco.

La gira por España del Sultán Azul:

Bilbao.—Ha llegado a esta capital el Sultán Azul acompañado de su séquito.

Fue recibido por las autoridades y un público numerosísimo que le ovacionó con todo cariño.

El Sultán Azul se muestra encantado de su viaje por distintas poblaciones de la España nacional, en

las que tantas muestras de simpatía ha recibido de las autoridades y particulares.

En honor del embajador de Italia

Sevilla.—Se ha celebrado con toda brillantez una fiesta en los jardines del Alcázar en honor del embajador de Italia.

El ilustre diplomático recibió el cálido homenaje del pueblo sevillano que lo avacionó entusiasmado.

Asistieron las autoridades y el general Queipo de Llano pronunció breves palabras de salutación y elogio.

El embajador italiano hizo presente su agradecimiento por las atenciones recibidas, no ocultando su entusiasmo por Sevilla y por sus cosas.

En el homenaje actuó un cuadro flamenco.

Medidas de las autoridades francesas:

París.—Las autoridades francesas están preocupadas por la entrada constante de extremistas españoles.

Se anuncia la implantación de medidas que eviten la invasión, pues hay indicios de que los casos terroristas ocurridos últimamente en el país son debidos a individuos de la zona roja de España últimamente refugiados en poblaciones fronterizas que libremente hacen viajes a París con fines ignorados.

En torno a una suscripción

Hace algun tiempo, desde estas mismas columnas, lanzábamos una idea que, por lo visto, ha caído en el más completo vacío.

Era referente a la suscripción en pro de los pueblos de la Sierra de Albarraza, recientemente liberados. Abogábamos porque el remedio que se aplique para socorrer las necesidades de esos pueblos, no fue se momentáneo, repartiéndose en especie o en dinero, sino que era preferible que ese remedio fuera estable, que reuniera las condiciones precisas de solidad para mitigar las necesidades de hoy y de mañana, hasta que la normalidad productiva y económica vuelva y puedan vivir por sus propios medios.

Señalábamos nuestra obra de «AUXILIO SOCIAL» como la más indicada para ello. Porque, en el supuesto de que se aceptase la idea, no es necesario crear otra institución, cuando la Falange cuenta en nuestra provincia con un servicio perfectamente montado que para ampliarlo, no necesita sino ayuda económica.

Se han fundado ya dos comedores infantiles: en Bronchales y en Albarraza. En ellos no se ha limitado el número de plazas a cubrir. Podemos pues, afirmar que en estos pueblos la Falange ha cumplido con la consigna contra el hambre, que lanzó el Caudillo. Allí hemos hecho una obra estable.

¿Porqué no ayudar a «AUXILIO SOCIAL» para hacer otro tanto en el resto de los pueblos?

No quisiéramos que se achacase a fines de proselitismo nuestra institución. La Falange es hoy, por voluntad de España y de Franco, la única organización «legal»: poco puede importarnos los viejos procedimientos políticos, por cuanto el porvenir de la Patria, es Nacional-sindicalista.

Nos guía único y claramente, el fin que debemos mirar todos los que sentimos la justicia social del Nuevo Estado; que desaparezca el fantasma del hambre y de las privaciones, porque por algo muere lo mejor de España.

[Por la Patria, el Pan y la Justicia!

[Arriba España! LUCHA

Movimiento

La Francia "neutral,"

Salamanca.—Ayer pasaron por los Pirineos, con dirección a Barcelona, 40 aparatos de aviación.

El Gobierno francés estudia en la actualidad la propuesta del de Valencia sobre la compra de otros 40 aviones «Potez», que serán pagados con el oro robado a la España legítima.

Detención de una delincuente

Bilbao.—Ha sido detenida una mujer llamada Esperanza, más conocida por el apodo de «La Cigarrera», que durante la dominación marxista fué jefe de las milicias rojas.

Sigue la anarquía en Gijón

Londres.—En Gijón el caos más absoluto impera por todas partes. Los anarquistas asturianos han logrado vencer a la fracción comunista deteniendo a muchos de estos.

Ayer, varios comunistas, pretendieron llegar hasta Musel donde hay atracados varios barcos de avacuación para esconderse y salir de Asturias. Patrullas anarquistas de vigilancia en la costa les dieron vista

entablándose un nutrido tiroteo del que resultaron tres muertos y varios heridos graves.

En toda la zona roja los anarquistas se han apoderado de los Ayuntamientos, siendo en la actualidad los dueños absolutos de toda la vida política y social de Asturias.

Propaganda roja en Francia

París.—La Oficina Española de Turismo, establecida en París, prepara una intensa campaña roja a base de folletos, fotografías y otros medios.

Grandes ampliaciones fotográficas han sido expuestas en los escaparates de comercios parisinos.

Las bajas rojas en los ataques a Bueña:

Zaragoza.—Según declaraciones de un prisionero rojo cogido en el frente de Teruel, sector de Bueña, los rojos han sufrido un tremendo castigo. Solamente el pasado lunes, en el ataque hicieron contra las posiciones nacionalistas, tuvieron más de cien bajas y varios centenares de heridos.

La situación de Gijón es francamente caótica

Bayona.—Han llegado otros 2.500 evadidos de la zona roja de España. Llegan en estado lamentable, con las ropas hecha girones y hambrientos.

Cuentan que en Gijón la situación es verdaderamente caótica, hasta el punto de que un noventa por ciento de los ciudadanos no se ocultan en lanzar a los cuatro vientos sus deseos de que la ciudad sea entregada sin lucha a las tropas del Generalísimo Franco.

Además de escasear los alimentos existen innumerables rivalidades entre los milicianos, siendo frecuentes las reyertas entre anarquistas y comunistas que dirimen sus diferencias a tiros con las consecuencias que son de suponer.

La mayor parte de los evadidos manifiestan que están deseando que el Ejército nacional termine cuanto antes con la pesadilla roja del Norte, única forma para que ellos se reintegren a sus casas.

Pozas explica su fracaso en Aragón:

Barcelona.—El «generalísimo» de los ejércitos del Este, Pozas ha hecho unas interesantes declaraciones explicando el por qué de su fracaso en la pasada ofensiva sobre Aragón.

Culpa de ella a los troskistas de la retaguardia.

Se comentan estas declaraciones relacionándolas con el hecho de que muchos de los heridos que han

llegado a los hospitales de esta capital lo son por la espalda, debido al fuego que sobre ellos abren las ametralladoras colocadas en retaguardia para evitar que deserten y obligar al ataque.

Luego, naturalmente se deduce que el fracaso no ha sido suyo, sino de dichas ametralladoras que, por no cumplir debidamente con su misión, se les califica de «troskistas».

Reunión del Comité de No Intervención:

Londres.—En los círculos bien informados se asegura que la próxima reunión del Comité de No Intervención se reunirá el próximo viernes o sábado.

Tratará del estado del conflicto español. La Prensa asegura también que uno de los asuntos será el relacionado con la piratería en el Mediterráneo.

8 El Estado Nacional-sindicalista permitirá toda iniciativa privada compatible con el interés colectivo, y aun protegerá y estimulará las beneficiosas.

FLECHAS

Campamento de San Fernando

Parte correspondiente al día de ayer, miércoles 15: Campamento de San Fernando, sin novedad.

Continental Exprés necesita personal

Para la venta ambulante de Prensa y novelas, se necesitan chicos de 14 a 18 años.

Razón: «Continental Exprés», Salvador 8; de 5 a 7 de la tarde.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Charla de Queipo de Llano

La justicia social en la zona nacional es ya una realidad

Inicia el General su charla diciendo que a los campesinos de la zona roja el Gobierno marxista les ha arrebatado los cereales de la cosecha, dándoles a cambio unos papeles que no sirven para nada. La situación agrícola de la zona roja es lamentable.

Comenta Queipo del Llano algunos artículos de la constitución, en la que dician se aseguraba a los trabajadores una vida digna, cosa que jamás llegó a cumplirse, sino que se limitaron a destruir la riqueza, como en los asentamientos que se llevaba a las familias a tierras improductivas, y con este medio, conseguir que el obrero fuera un elemento más para la revolución que preparaban.

En los artículos que se refieren a las regiones autónomas daban facilidades en las Cortes con objeto de dividir España, para destruirla, lanzando numerosas leyes cuando los españoles dignos se opusieron a ello, no cumpliéndose ninguna.

Sin embargo, en la España de Franco, rige la ley lo mismo para todos, sin distinguir pobres y ricos. Ahora los obreros no van a la huelga, siendo la tendencia de la España Nueva crear riquezas, viéndose como el Idbrador aumenta sus rentas considerablemente, y el obrero cobra jornales con los que puede llevar una vida digna. Así, en la recolección de la aceituna los hombres han tenido un sueldo de diez pesetas diarias, y la mujer cinco; jornales como éstos jamás se han pagado. Además la Junta de Burgos por orden del Generalísimo, ha concedido un crédito a los labradores de 100 pesetas por hectárea habiéndose eliminado a los intermediarios, que eran los únicos que explotaban a los patronos y obreros.

Por otra parte, está en proyecto la asignación de terrenos produc-

tivos para los obreros, como igualmente la construcción de casas baratas, aunque ya hay algunos cientos de ellas en las que el trabajador puede vivir cómodamente. Estas casas podrán llegar a ser de su propiedad mediante el pago de una pequeña cantidad, pasando después a la familia. En Sevilla existen casas por las que pagaría cincuenta duros de alquiler al mes, y el obrero puede ocuparla por dos o tres duros. En este Movimiento regenerador se avanzará mucho más, imponiéndose la justicia social, pese a quien pese.

Respecto a la beneficencia—dice el General—es admirable ver a distinguidas señoritas cuidando

con cariño a los niños y mujeres muchos de ellos hijos de los rojos que nosotros no podemos hacer responsables de los crímenes que sus padres cometieron.

Refiriéndose a la Conferencia del Mediterráneo, es curioso anotar que el representante ruso opina que los barcos rusos deben ir acompañados por otros de los que forman la vigilancia. Con lo que queda demostrado que los rusos desean que siga el contrabando de material bélico para los rojos de Valencia.

Después de los camelos y dar lectura a los donativos, se despide hasta mañana.

Lo que a los pueblos los convierte en naciones no son tales o cuales características de raza, de lengua o de clima; lo que a un pueblo le da jerarquía de Nación, es haber cumplido una empresa universal; porque así como para ser persona y superar la cualidad nativa de individuo tenemos que ser otros, es decir, tenemos que ser distintos de los otros, tenemos que serlo en relación a los otros, para ser Nación tenemos que serlo diferenciados en lo universal. Somos Nación en tanto en cuanto acometemos y logramos una empresa que no es la empresa de las demás naciones.

(José Antonio en el Parlamento, 28-2-1934)

Prolongación de la Conferencia de Nyón en Ginebra

Ginebra.—En los centros políticos bien informados, anuncian que la Conferencia del Mediterráneo tendrá el sábado su continuación en Ginebra, con el fin de precisar las medidas de seguridad contra los atentados submarinos diarios a los buques mercantes.

El delegado soviético, Livitroff tiene sumo interés en que ésta reu-

nión se celebre en la Sociedad de las Naciones, pues espera sacar en Ginebra mayores ventajas para el gobierno de Valencia que ha obtenido en Nyón.

Piensa presentar una ponencia para que los barcos de la bandera de Valencia tengan el mismo trato que los mercantes de otros países.

China ante la S. de las N.

Ginebra.—En la sesión de hoy, el delegado chino ha pronunciado un discurso, pidiendo se apliquen las medidas reglamentarias contra el Japón al que considera como invasor del territorio chino.

El delegado chino fué muy aplaudido por la Asamblea.

La vigilancia en el Mediterráneo

París.—Por órdenes del Gobierno francés varias unidades de la escuadra francesa saldrán para los puntos donde se les destine con objeto de ejercer la vigilancia en el Mediterráneo, comenzando su labor de seguridad el lunes próximo.

Del Comité de No Intervención

Londres.—Próximamente se reunirá el Comité de No Intervención celebrando la Asamblea que tenían

Por ejemplo...

En Valencia se trata con consideración y cariño a los refugiados de otras poblaciones que han caído en nuestro poder.

POR EJEMPLO...

En Castellón el que tiene en casa a un refugiado tiene que pagar doble contribución. Si tiene tres se le triplica, para atender—según dice el municipio—a los otros refugiados que no tienen alojamiento. Pero no se ve por ninguna parte la protección del municipio a los refugiados, pues estos tienen que trabajar nueve o diez horas y única mente cobran una peseta.

Esta información la to-

mamos de «El Socialista» del 31 de Agosto en una crónica referente a los refugiados.

La evacuación de Madrid se ha realizado con el gusto de todos, especialmente de las mujeres que han cumplido las órdenes de Miaja con toda exactitud, no intentan volver por la capital.

POR EJEMPLO...

De la misma información de «El Socialista» tomamos el siguiente párrafo.

«Muchas mujeres madrileñas para volver a la capital han sobornado a los conductores de los camiones que de las otras provincias llevan víveres a Madrid, para esconderse entre la mercancía y así entrar en la capital de la que fueron evacuadas por órdenes de Miaja.

¿Qué importancia tiene el Decreto del Generalísimo sobre el trigo?

Hay que ir a la zona roja para darse cuenta de lo que es una verdadera política agraria.

POR EJEMPLO...

«L'Humanitat» del día 3 dice:

«Sacrifiquémoslos todos porque si solo gravamos cargas a los campesinos se creará un problema que no podremos resolver. Legislar desde la ciudad es muy bonito sin conocer el problema y toda ley irá en perjuicio del campo. El gobierno de Valencia debe estudiar el problema desde el terreno. Nosotros sabemos donde podríamos enviarlo...

PANADERIA

TUROLENSE

DE

● TOMAS GOMEZ

Ultramarinos y comestibles finos.—Especialidad en bocadillos.

LA CASA DEL JAMON

Ramón y Cajal, 7 — Teléfono 139 — TERUEL

Visite Casa Bejarano

Cafés tostados superiores.—Alubias legítimas del Barco de Avila.—Garbanzos finos y lentejas superiores, de Castilla.

A todas las fuerzas del Ejército, Guardia civil, Falange, Requeté y Milicias, precios especiales.

◆ Noticias del Movimiento ◆

Cataluña roja

Un abuso «intolerable»

Barcelona.—He aquí una nota del propio departamento de Abastos, de la misma fecha:

«Ante el abuso intolerable que supone la existencia de personas y grupos que salen de la ciudad en tren o por carretera, a adquirir patatas en los pueblos vecinos, fuera de todo control y dificultando los envíos ordinarios de patatas al departamento de Abastos para su equitativa distribución a los consumidores de nuestra ciudad, se hace saber para que nadie pueda alegar ignorancia, que han sido cursadas las oportunas órdenes a los inspectores del departamento de Abastos y a los agentes de la fuerza pública, con el fin de que sean detenidos a la entrada de la población todos aquellos que lleven cantidades superiores a dos kilos, a los cuales les será decomisada la mercancía sin derecho a indemnización de ninguna clase a parte de las sanciones que les correspondan según la naturaleza y circunstancias de la infracción.»

La peregrinación de los acuciados por el hambre que salen a por patatas a los pueblos vecinos, la califica la Generalidad de «abuso intolerable...»

Los responsables de las derrotas

Barcelona.—«El Sol» dice: «Hay que rechazar el precedente de la especulación, con la caída de Santander, con el que se pretende repetir la maniobra enseñada a raíz de la entrada de las tropas italianas en Bilbao. ¡No se puede hacer responsable de esta derrota al Gobierno!»

¡No se puede hacer responsable de la derrota al Gobierno! ¿A quién pues? ¡Ah sí! A los Ejércitos nacionales...

El hambre de los enfermos

Barcelona.—«Solidaridad Obrera del 2 publica lo siguiente:

«Nos llegan hasta nosotros diversas quejas de familiares que tienen enfermos en sus casas, contándonos las peripecias que sufren para que se les despachen las recetas alimenticias que diagnostican los médicos de cabecera.»

La República de Martín, el Cojo

Barcelona.—De «Las Noticias» del 5.

«Ha regresado de Puigcerdá el juez especial señor Fernández Ros, el cual instruyó en dicha población diversas diligencias.

»Hizo entrega al presidente de

la Audiencia de valores del Estado cuya cuantía asciende a más de medio millón de pesetas, que se habían encontrado en el local de la Telefónica de Puigcerdá y que, previa la publicación de los edictos correspondientes, en vista de que no se ha presentado reclamación, se reintegran al Estado.

»Estos valores obraban en poder del consejero de Comunicaciones del titulado «Gobierno de Martín, el Cojo».

¿Gobierno de «Martín el Cojo»? Una república más que no conocíamos en la Unión de Repúblicas soviéticas de la España roja. Hay que reconocer en el Gobierno de Martín el Cojo una estimable capacidad recaudatoria

La falta de interés histórico nos viene del pesimismo de treinta o cuarenta años, de no encontrar un interés que nos ligue a todos en el esfuerzo por una misma causa; la falta de justicia social nos viene de que si bien nosotros nos hemos librado hasta de ahora—y no dejaremos de bendecir esa circunstancia—de los horrores de la gran industria, que ha desencadenado sobre el mundo una de sus mayores crisis, en cambio tenemos que reconocer que nuestra vida agraria, la de nuestras ciudades pequeñas y nuestros pueblos, es absolutamente inhumana e indefendible.

(José Antonio en el Parlamento, 6-6-1934.)

Vida de los pueblos catalanes

Barcelona.—Bajo este epígrafe, «La Vanguardia» del día 5, publica las siguientes noticias:

«El Ayuntamiento de Cabra del Campo en vista de las dificultades con que tropieza para atender al anormal aprovisionamiento de la villa, dificultades aumentadas últimamente con la llegada de núcleos de refugiados de guerra y de gran número de familias forasteras, ha acordado no facilitar nuevas tarjetas de racionamiento familiar ni tampoco alojamientos, por estar alquilados todos los pisos disponibles.

»El Ayuntamiento de Hospitalet de Llobregat, hace público que

a partir del día de hoy, las recetas de los enfermos de las barriadas de Collblanch, Torrasa y Provenza, tendrán que ser avaladas en las Delegaciones de a Consejería regidora de Abastos que funcionan en las respectivas tenencias de Alcaldía.

»El Ayuntamiento de Tàrraga, debido al aumento que ha experimentado la población, ha acordado no prestar auxilio alguno, a quienes pretendan fijar su residencia en la villa, negándoles habitación y tarjeta de racionamiento.

»El Ayuntamiento de Manou, por carecer de viviendas disponibles para albergar nuevos vecinos y teniendo en cuenta la escasez de artículos de primera necesidad, tampoco autorizará a familia alguna para que fije su residen-

cia en aquel término municipal». Cada localidad de la Cataluña roja es un pequeño paraíso.

El pueblo condenado al hambre

Barcelona.—Del diario sindicalista que se titula «Cataluña» y que aparece en Barcelona.

«Estamos bien convencidos de que todas las quintas columnas habidas y por haber no conseguirán, por más que maniobren, producir lo desmoralización en la retaguardia; en cambio, esta desmoralización será producida fatalmente por los que, amparándose en un carnet que los acredita como antifascistas, «tienen al pueblo condenado a morir de hambre.»

Una nota del Ministerio de Justicia en Valencia

Barcelona.—El Ministerio de Justicia en Valencia, ha facilitado la siguiente nota que publica la prensa roja del 3 de los corrientes:

«El periódico «Fragua Social», en un suelto publicado en su número de hoy con el título de «Un poco menos de romanticismo. Los prisioneros fascistas», dirige a este Ministerio una exposición razonada y sensatas consideraciones, al final de las cuales pide que los dos mil prisioneros fascistas recluidos en una de las prisiones de Valencia sean dedicados a trabajar en obras de fortificación u otras análogas de verdadera utilidad social.

»Sin duda, ignoraba el autor del suelto, que esos prisioneros a que se refiere, no dependen de este Ministerio de Justicia».

Interesante nota. Dos mil presos en Valencia no dependen del Ministerio de Justicia. Quiere decir que no hay contra ellos posibilidad de concretar cargo alguno. De no ser así, estarían procesados y dependerían consiguientemente del departamento de Justicia.

Reunión de capitostes rojos

París.—En el domicilio de la CNT se ha celebrado una reunión de dirigentes rojos, asistiendo Largo Caballero y varios socialistas y comunistas destacados en sus partidos.

Nada se sabe de lo tratado, aunque se supone que discutirían los asuntos de España y «buscarían» la mejor fórmula para salir del paso.

Fundada el año 1900 **La Vasco Navarra** Domicilio social Pamplona

Compañía Española de Seguros

Seguros contra accidentes del Trabajo.—Individuales de accidentes personales.—De responsabilidad civil para automóviles, coches, carros, etc. y seguros contra incendios de todas clases.

DELEGACION DE TERUEL:

Luis Miguel Amerle

CALLE VALENCIA, 9. PRAL TELEFONO 212

Zaragoza: ARTURO ROMANI CESPEDAS.—Costa, 3 enllo. Teléfono 4,655
Huesca: JOSE MARIA COARASA.—Primo de Rivera, 14 Teléfono 66

Por ejemplo...

Todos los países están al lado de los rojos y muestran sus simpatías por el gobierno de Valencia.

POR EJEMPLO...

«Política» del día 2 dice: Las repúblicas americanas ya se han separado de nuestro lado. Hemos perdido su amistad y perdemos las de todas las potencias que ya parecen van enfriando sus simpatías hacia nosotros.

Mercuria / Perfumeria / Novedades

Casa NICOLAS

La más importante de la provincia

- ¡Arriba España! -

- Información del Extranjero -

- ATALAYA DEL MUNDO -

La lucha contra el comunismo

Hitler, en el discurso de clausura del Congreso Nacional socialista, ha señalado con su palabra clara, rotunda, las verdaderas características de la lucha contra el comunismo, y de las intenciones de Rusia en España.

Hay que hacer resaltar sus palabras, porque por su claridad, son la más exacta definición del comunismo. «Nosotros luchamos contra una aberración política, contra lo que pudiera llamarse «epidemia del pueblo»... «El bolchevismo no es más que la teoría bien llevada a la práctica por desgracia, de la destrucción y de la barbarie». Palabras exactas, claras, que no se comprende como pasan inadvertidas para el resto de las naciones, que ya hace tiempo debían haberse unido en esa lucha contra esas teorías de barbarie.

Pero, las naciones, parecen adormecidas. Suenan y rien so-

bre el volcán rojo que vive bajo sus plantas. Y mientras Rusia trabaja sin descanso. Porque las intenciones de Rusia, no son las de implantar el bolchevismo en el mundo, sino que van más allá, van a conseguir para Rusia el resto de las naciones. «Rusia, no quiere implantar precisamente el bolchevismo en España, es decir, no quiere una nación bolchevique en España; lo que pretende Moscú, es hacer de España una colonia rusa. Y eso, ni Alemania ni Italia están dispuestas a consentirlo»...

Aquí está expuesto claramente los alcances de las intenciones rusas, contra las que hasta ahora, sólo han luchado dos naciones. Dos naciones, que se bastan por sí solas para detener su avance en el Occidente europeo; pero no ostante, sería conveniente darle el golpe definitivo y por eso, Hitler, ha vuelto a hacer una

llamada a Inglaterra, porque conseguida su ayuda, el bolchevismo habría recibido el golpe definitivo. Tan solo entonces, las pequeñas naciones, podrían dormir tranquilas, porque las grandes potencias se bastan por sí solas para defenderse,

Con esto, con la entrada de Londres en la política anticomunista, y con el próximo pacto italo-nipón, a semejanza del hecho por Italia con Alemania, el comunismo tendría que morir, confinado en sus heladas estepas siberianas, de donde jamás tenía que haber salido y a donde no se le había tenido que dejar asentarse. Pero ya que así se ha hecho, por lo menos, las naciones que quieran llamarse civilizadas tienen el deber moral ineludible de unirse en esta lucha, que es de vida o muerte para toda nuestra civilización, helénica, romana y religiosa.

EL VIGÍA

La guerra chino-japonesa

Declaraciones del Japón

Tokio 15.—El ministro del Exterior del Japón señor Irota he hecho declaraciones a la prensa en las que da cuenta de la entrevista que ha tenido con el embajador inglés y con el encargado de Negocios de Estados Unidos, ocupándose del asunto del bloqueo de las costas de China por la escuadra nipónica. Les aseguró que las órdenes de embargo sólo afectan a las naves de China.

Respecto a las reuniones de la Sociedad de Naciones, en las que se está escuchando al delegado chino, dijo que su país no muestra ninguna preocupación por las discusiones del organismo ginebrino.

Nueva victoria japonesa

Tokio 15.—Las operaciones del día de hoy se han desarrollado en el frente del canal del Tuan Ku Tun, quedando en poder de los japoneses todas las posiciones del sur de este canal.

El Estado Mayor japonés da cuenta de que las tropas chinas llevan consigo un equipo completo de ropa de paisano con las que se disfrazan al llegar a las poblaciones haciendo sus retiradas.

Las tropas japonesas han ocupado también la población de Kuan que está a unos 50 kilómetros de Pekín.

Los japoneses actúan sobre un frente de 80 kilómetros

Shanghai 15.—La agencia China Domei comunica que se están librando grandes batallas sobre un frente de 80 kilómetros en la línea del ferrocarril de Pekín a Hankeu sobre la que se encuentra la ciudad de Kuan hoy ocupada por los japoneses.

Las tropas chinas continúan batándose en retirada.

Maniobras aéreas en Japón

Tokio 15.—Con objeto de adiestrar a la población civil para el caso de in-

curSIONES aéreas de los aviones enemigos se van a efectuar maniobras aéreas en todo el territorio del Japón, y en las que participarán 1.300 aviadores civiles.

Dos cruceros chinos hundidos

Tokio 15.—Una agencia japonesa oficial comunica que la escuadra japonesa en aguas de Formosa ha atacado a varias unidades de la escuadra china, consiguiendo hundir dos cruceros de esta.

Los italianos de Shanghai

Shanghai 15.—Toda la colonia italiana de Shanghai se ha reunido en el cuartel donde se alojan las cinco compañías de granaderos de Saboya, destinados a reforzar la guarnición de la concesión internacional. Les dirigió la palabra el encargado de negocios de Italia, terminando con un saludo al Rey Emperador y al Duce.

La Asamblea Ginebrina

Ginebra, 15.—Con la presidencia de Agha Kan, delegado de la India, se reunió la sesión plenaria de la Liga.

Intervino el delegado de China que desarrolló su interpelación sobre los asuntos que preocupan a China con motivo de la guerra. Denunció las intenciones del Japón que son las de invadir todo el territorio chino. Cuando el Japón haya consolidado su situación en China continuará atacando las colonias europeas que la circundan.

Como terminase este delegado y no hubiera solicitado ningún otro intervenir se levantó la sesión sin fijar fecha para la próxima reunión.

¡Arriba Españaj

El acuerdo del Mediterráneo

Preocupación en Londres por la negativa de Italia

Londres, 15.—Ayer a última hora se recibió la respuesta de Italia negándose a firmar el acuerdo de la Asamblea de Nyon. La respuesta ha causado en los medios oficiales ingleses honda preocupación, esforzándose sobre manera el Foreign Office por conseguir la participación de Italia en este acuerdo.

En vistas a este fin se ha pensado en celebrar una nueva reunión de la Conferencia que tendría lugar a fines de esta semana o en los comienzos de la próxima.

La primera División de Cazatorpederos de la Escuadra inglesa ha zarpado ya rumbo al Mediterráneo y la 7ª se encuentra ya preparada para hacerlo mismo. Estas divisiones están destinadas a efectuar la vigilancia de la parte encargada a Inglaterra por el acuerdo.

Turquía ratifica el acuerdo del Mediterráneo

Damasco 15.—Ha sido convocado el parlamento para someter a su aprobación el acuerdo firmado por su delegado en la Conferencia de Nyon. Se encuentran en disposición de zarpar las unidades destinadas a la vigilancia de la zona turca. Estas unidades son de aire y mar.

La actitud italiana apoyada en Berlín

Berlín, 15.—La respuesta italiana a la invitación francoinglesa para participar en el acuerdo del Mediterráneo, fué comunicada a Berlín a la vez que a Londres. Alemania está plenamente identificada con Italia en esta cuestión. Inmediatamente de tomada esta determinación, el Gobierno italiano estableció contacto con el del Reich. Una agencia alemana da cuenta de que el hecho de haber conferido carácter po-

lítico a este acuerdo, agrava sobremanera la situación política europea que ya se encontraba muy enrarecida por la nota soviética que se ha visto reproducida en la Conferencia por el delegado ruso Litvinoff. La proposición francoinglesa apoya un sistema de política internacional que pone en peligro la paz europea.

Budapest, 15.—El ministro del Exterior de Hungría antes de partir para Ginebra ha declarado que continuará asistiendo a las reuniones de la Liga únicamente con carácter de observador.

La representación de Italia en las maniobras del Reich

Berlín, 15.—Toda la Prensa de Alemania dedica grandes elogios a la delegación de Italia en las maniobras del Ejército alemán. Esta delegación está presidida por el mariscal Badoglio, forjador de la gran victoria de Abisinia.

Baja vertiginosa del franco

Londres, 15.—En la bolsa londinense ha sufrido el franco una importante baja en la jornada de hoy, habiendo perdido 6 puntos en una hora. Se espera que llegue a cotizarse la libra a 145 francos.

Anuncie usted en LUCHA

Obras de actualidad de Peman, Pérez Madrigal y otros DIARIOS, SEMANARIOS Y REVISTAS Continental Expres SALVADOR.-8 TERUEL

¡El mejor libro de la Guerra!

LA EPOPEYA DEL SANTUARIO DE LA VIRGEN DE LA CABEZA

Página gloriosa de la Guardia Civil, secundada por la Falange.

Por los camaradas capitán de la Guardia Civil ANTONIO DE REPARAZ y el director de : : : «Arriba» TRESGALLO DE SOUZA : : :

Precio SEJS pts. Pedidos a la Editorial de Afrodísio Aguado. VALLADOLID

NOTAS LOCALES

Concurso de LUCHA

(Trabajo número 57.)
“Aragoneses tozudos,”

Al Director de la LUCHA estas coplicas mandamos desde el parapeto y de verdaderos maños

Somos unos cuantos maños con soldaus cabo y sargentn y tanto nos gusta el vino que vamos a por el premio,

Vamos aicirlos señores de cada cosica un poco y empezamos por el vino que siempre estamos en seco,

Como lo suben en cuba de la el quiniorro que lo sube desafia a todos rojos.

Luego bamos al reparto se quejan que llega poco pero tos por el camino han ido empinando un poco.

Hicimos una bodega pa tener el vino fresco y nunca llegará el día de poder tenerlo dentro.

Suben patatas con carne sin saber lo que a'pasau llegemos a repartir no se encuentra ni un bocau pues los rancheros se cargan las culpas que no han hechau.

Les voy a decir también que en la posición que estamos hace cosa de días una mascota encontramos,

Una picaraza hermoso la mancota de que hablamos y como es tan cariñosa hasta de comer le damos

Ella al verse entre nosotros con el pico nos decia «si me tratarais muy bien con vosotros viviria».

Pasemos a las madrinas que a casi todos nos faltan no sabemos si poel vino o por tener mala pata.

El caso que hay dos o tres que tienen media docena y cuando ieen sus cartas pasamos una gran juerga.

Una le dice que es tuerta otra, que es un poco jorobada la tercera, bieja fea la cuarta que no tie nada,

Aun quedan la quinta y sexta questas son un poco güapas pues sinó ties buen destino ya no quieren saber nada.

Sin despreciarlas en nada pero todas quieren novio

y si no les das el «si» te dejan abandonado, Por eso tector querido de madrinas no hay que hablar todo son escribir cartas y el parné se queda atrás: cosa quen los soldatitos es la base principal,

En medio del parapeto hemos puesto una sombrilla que nos sirve pa dar sombra a la hora la comida.

Tambien la sombrilla tiene distintas aplicaciones pa jugar a la baraja en algunos ocasiones,

Todos semos jugadores cuando nos pagan las sobras todos quedamos tan frescos y sin una perra gorda,

Ei que se lleva los cuartos si es un poco humanitorio nos compra una botella y todos lo disfrutamos.

Asl es amigo lector que aqui no sirve el ganar que el que se lleva los cuartos después tienen que pagar.

La vida del parapeto es bastante divertida por el día la jarava por la noche la alegría

Esta jarava consiste en hechar la manta al suelo en discurrir las coplicas pa poder ganar el premio que como semos tan torpes nos rompemos el tozuelo,

La alegría de la noche es el cabriar a los rojos pues tocamos todos imnos y se ponen muy rabiosos.

Pal que mas munición gastan es pa la Marcha Real asi como el Italiano y lo mismo el Alemán.

Grandes tiroteos arman pa que no no se enteren todos y nosotros no cesamos mientras no estan bien cabriados

Por eso la guitarrica nos seria muy importante pues así acompañaria al que toca el clarinete

Ya me despido señores con las siguientes coplicas y a toel que le paizca mal que mande las botellicas,

Allá va maños La el día que entro en Teruel entró dispuesto a la lucha hasta morir o vencer,

Campamento donde reina la alegría y todos en buena unión,

Uno toca el clarinete otro toca el saxofón unos bailan otros cantan entonando esta canción,
 A la LUCHA y sus lectores con entusiasmo pedimos que nos manden la guitarra y las botellas de vino.

La guitarra pa tocar las batellas pa beber estos maños pa barrera de la provincia Teruel.

ELE

12 La riqueza tiene como primer destino—y así lo afirmará nuestro Estado—, mejorar las condiciones de vida de cuantos integran el pueblo. No es tolerable que masas enormes vivan miserablemente mientras unos cuantos disfrutan de todos los lujos.

Se pintan y restauran
ISLESIAS
 Grandes facilidades de pago
 Severiano Doportó 6

La Revista que llena un hogar

“**MIUJER**”

La encontrará usted en el
CONTINENTAL EXPRES
 Salvador, 8.-Teruel

Se ofrece ama de oría. Razón en Villastar a Luis Villarroya.

DEPOSITO DE CERVEZA

La Zaragozana

PIQUER, 20. 2.
 EMILIANO P. PEREZ

Farmacia-Droguería

Perfumeria y Optica científica
 López Pomar Teruel

Lea V. LUCHA

Hospital Militar de Teruel

Servicio de enfermeras para el viernes día 17 de Septiembre de 1937,

HOSPITAL CASINO

Primer turno, de ocho a una y media,

Sala A.—Teresita Ortega y Emecenciana Hernández,

Sala C.—Angelita Francisco y María Vicente.

Sala E.—Carmen Herrero y Natividad Pérez.

Segundo turno, de una y media a nueve y media.

Sala A.—Inocencia García y María Lanzuela,

Sala C.—Cándida Dolz y Juanita García.

Sala E.—Petra Monterde y Felicidad Narro.

Tercer turno, de nueve y media a ocho (noche):

Luz Fuertes, María Maicas, Ramo-

na Pamplona y Alicia García.

SUPLENTES

Del primer turno.—Pilar Hurtado y María Gisbert.

Del segundo turno.—Rosa López y Pilar Carreras.

Del tercer turno.—Carmen Blasco y Julia Ferrando.

HOSPITAL DE LA ASUNCION

Primer turno.—Felicidad Millán y Angeles Gargallo.

Segundo turno.—Visftación Torres y Angeles Olba,

Tercer turno.—Concepción Esteban e Isabel Lezana,

NOTA.—Las enfermeras suplentes deberán presentarse al comenzar el turno para el que han sido nombradas con el fin de suplir a alguna de las designadas que, con causa justificada, deje de asistir.

DONATIVOS

Recibidos para el campamento de Flechas «San Fernando».

Don Emilio Moreno, 140 pesetas; don Tomás Rivera, 25; don Angel Daudén, 25; don José Alfaro, 25; don Augusto Siria, 50; señor Domenech, 2; don José M.^a Hernández, 10; teniente coronel señor Laguna, 5; don Juan José Cordobés, 6; don José Moriano, 2, don Daniel Lamo, 2; don Serafin Hernando, 2; don Angel Mingote, 5; don Amadeo Vicente, 5; La Madrileña, 25; don Aurelio Gómez, 5; don Manuel Martín, 2; señor Burgos, 5; sombrería Garzarán, 1; Bejaro, 10; don Domingo Hinojosa, 5; don Tito Catalán, 2; don Ramón Polo, 5; don Tomás Martín, 5; don Germán Gonzalo, 5; familia Rico Redondo, 11; Arsenio Sabino, 5; A. Neira, 2.

Falange española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

SECCION FEMENINA

Encontrándose en descubierto en esta Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. las afiliadas procedentes de la antigua Comunión Tradicionalista por sus cuotas de Junio, Julio y Agosto últimos, se las requiere al pago de las mismas de acuerdo con el artículo 8.º del capítulo II de los Estatutos generales significando a la representante local, ser ella la responsable subsidiaria de las mismas.

La Tesorera Provincial Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Anuncie Vd. en LUCHA

Almacén de Aceites y Ultramarinos
 Fábrica de chocolate, jabones y aserrar maderas

Viuda de Joaquín Asensio

Ovalo, 7

Teléfono 12

TERUEL



Crónica guerrera del frente Asturiano

Por el «Tebib Arrumi»

Los rojos asturianos quieren despedirse de la guerra haciendo un supremo esfuerzo. Hoy ha sido día de combates duros, en todos los frentes de nuestro Ejército de la región asturiana. Pocas veces como hoy, se han batido nuestras tropas empleando a fondo todo su vigor. Pocas también, la victoria ha coronado como hoy, su ímpetu y sus esfuerzos.

De Pola de Gordón, continuaron las fuerzas asturianas y gallegas su avance raudo y vigoroso por las montañas. Sin duda les dió ímpetu y coraje el haber presenciado la bárbara destrucción de Pola de Gordón. Ayer se lo han comprobado a los lectores del mundo los corresponsales extranjeros que entraron en dicho pueblo cuando éste era un verdadero brasero: vieron las enormidades cometidas por los rojos al abandonar el pueblo y escucharon por labios de unas cuantas pobres mujeres que se quedaban en el pueblo y refirieron con lágrimas en los ojos las monstruosidades de que habían sido objeto. Como detalle diré que las centrales eléctricas de la Duro-Felguera, han sido voladas con dinamita por los salvajes enemigos.

El enemigo había recibido en las últimas veinticuatro horas importantes refuerzos, tan importantes que en todo el ferrocarril se viaron siete trenes completos llenos de milicianos; no obstante, se avanzó por Pajares y la Sierra de Cueto Negro. En esta sierra la lucha ha sido tenacísima, teniendo que emplearse nuestros bravos muchachos repetidamente al arma blanca y conquistando picacho tras picacho, a base de derrochar verdadero heroísmo. El final de la jornada, tras de un episodio naturalmente duro, por la posesión del picacho más difícil de la Sierra de Cueto Negro hizo que todas esas montañas quedasen en nuestro poder. La alegría de las Unidades es extraordinaria por la victoria conseguida; y después han continuado avanzando, ocupando la cota 1394 al Este de Lavid, tomando también un pueblo importante.

Por el sector de la costa, igualmente han seguido avanzando las Brigadas de Navarra, teniendo que vencer las dificultades enormes del terreno, pues en la dirección de su marcha hallan de través los pequeños valles que se encuentran y constantemente tienen que realizar nuestros soldados terribles escaladas, para las cuales, en este terreno, hubieran de instalarse funiculares. Baste decir que hoy, yo mismo, he controlado como un convoy tardó doce horas en subir a unos picachos inmediatos a Peñas Llabre y otro tanto en bajar. Bien es verdad que, nuestros ingenieros con su entusiasmo de siempre, están construyendo con gran tenacidad una pista que acortará en mucho estas dificultades de la marcha y aprovisionamiento.

Los objetivos ocupados hoy por las columnas de Navarra, son; Peña Urzina, Aller, Mier, Barrio y macizo Carría. Todos estos poblados han sido defendidos por los rojos, si bien con mucho menos tesón que en jornadas anteriores y se ve que la resistencia de los pobres rojos está tocando a su fin. Sin embargo, todavía nos quedarán jornadas de lucha dura, porque esta gente combate a la desesperada.

Para que el día de hoy sea de completo regocijo para nuestras armas, señalaré un combate aéreo, habido cerca de la costa, en el que derribamos un aparato «Curtis». Por cierto que, el piloto se tiró del aparato con el paracaídas al verlo incendiado. Con tan mala suerte, que fué alcanzado también por las llamas, yendo a caer a las líneas nacionales.

Insisto, en que la jornada de hoy con su máxima dureza, es una de las mayores victorias para nuestros soldados, porque el castigo que han sufrido los asturianos rojos, ha sido tremendo. En algunas trincheras, se han cogido más de 100 cadáveres. Cabe calcular que en el día de hoy, han sufrido un verdadero quebranto moral y material, que que era lo que les faltaba para acabar con los pocos ánimos que les quedan,

...y una y otra vez llegaban las alucinadas hordas rojas hasta las proximidades de las fortificaciones que España bordara en Valdescalera, hollando con su planta innoble el santuario Nacional, enrareciendo la atmósfera con el tufo pestilente de sus deseos homicidas, levantando turbonadas de blasfemias y amenazas, injuriando a la Patria con sus cantos de sirenas bolcheviques, quebrando el encanto de vidas heroicas con la metralla mercenaria de sus fusiles...

...y una y otra vez Valdescalera sufría las vejaciones de la canalla marxista que irrumpía, jaque, en terreno acotado para las fieras...

...y una y otra vez Valdescalera sentía en sus carnes el aguijón de las armas rojas vendidas al ogro moscovita...

...y la última vez que la tierra bendita de Valdescalera se vió invadida de piratas asesinos, ya colmada la medida de la paciencia de España, henuieron los aires vibrantes notas de triunfo y de revancha, y de las fortificaciones que la Patria bordara para contener la vesania enemiga surgieron los leones legendarios del Imperio, poderosos, magníficos, hieráticos, ¡españoles!, deshaciendo el equívoco urdido al socaire de una pasividad organizada y segando en «abrojo» trecientas miserables vidas de chacales carnívoros...

...y Valdescalera, nombre obscuro y anónimo, tiene en nuestros oídos ecos de popularidad guerrera...

¡Arriba España!

A. BEA.

(Viene de primera página)

Pajares, refugio de los alpinistas asturianos y cuyo hotel, según me dicen hoy, ha sido incendiado por los bolcheviques.

En el flanco derecho se avanzó sin grandes dificultades, ocupando totalmente las minas de Santa Lucía, el poblado inmediato de Corbota, cota 1.500 y 1.529, pueblo de Villar y Puerto de Vega Servera. Es decir, las fuerzas que se mueven en el sector izquierdo luchan ya sobre la divisoria de Asturias y miran de frente los colosos de la cordillera Cantabra.

(Logos).

Crónica de Asturias

Continúa el avance sin interrupción

Por «Espectador»

León.—Los celages que han cubierto el cielo durante todo el día, no han sido obstáculos para que los aviones se dediquen a su tarea desde muy temprano. El ruido poderoso de muchas escuadrillas venía a ser prueba de la importancia de los objetivos, que los soldados han de conseguir, y hoy se han extendido los ruidos ensordecedores durante todas las horas de la mañana y las primeras de la tarde. No es preciso quizás, decirlo: El tiempo ha permitido operar; luego, los objetivos se han coronado triunfalmente.

Las tropas han continuado el avance. Los rojos han resistido pegados al terreno montañoso y abrupto, mientras la aviación en vuelos muy bajos los ha descubierto y los ha perseguido y ha protegido el avance de la infantería, que ha puesto en fuga a varios batallones de milicianos que dejaron en nuestro poder abundante material de guerra.

El empujón más fuerte de nuestros soldados, fué, a lo largo de la carretera de Panes a Arenas de Cabrales, donde el enemigo había construido sólidas fortificaciones, que fueron arrolladas, hasta coronar nuestros bravos boinas rojas aquellos objetivos precisamente señalados. Los pueblos de Miller, Barrio y Aller y alturas prodigiosas al oeste de este mismo pueblo, pasaron sucesivamente a poder de España y los escasos habitantes que los rojos han dejado en los campos, hicieron a las tropas liberadoras un recibimiento emocionante.

Más al sur, por el sector de León, baste por un día más, decir que, las tropas avanzaron con ese ritmo que es normal en la marcha, por las zonas más abruptas y difíciles de Europa.

La mejor prueba del éxito con que operan las columnas de este sector, está hoy en la ocupación de La Vid y una cota de gran altura más al norte del Vértice de Franja, siendo en este terreno donde el enemigo quiso resistirse con mayor dureza; pero una vez

más las tropas que tenían el mandato de lograr los objetivos señalados, alcanzaron los puntos de referencia, sin que un solo hombre pensara en detenerse, ni mucho menos en dejar la operación sin culminarla victoriosamente. Es indudable que, tanto la operación de un sector, como la de otro, llevan el compás matemático que el mando a trazado y como el enemigo, a pesar de la resistencia desesperada con que se produce algunos días, no puede detener el brote desbordante de nuestro avance, que va haciendo posible alcanzar las metas diarias y que un día serán coronadas en la meta decisiva.

Lo más curioso de este avance está en que, todas y cada una de sus partes responden a un plan genial, preconcebido, es la obediencia con que parecen los rojos depender de nuestra marcha, más que resistiendo, acoplándose a aquellos embolses que le produjeron y a los ataques responden como un ejército sin cabeza, yendo a ofrecer la resistencia allí donde descargamos los golpes más violentos. No se ha detenido ni se detendrá este avance, que seguirá su marcha maravillosa por terreno que, por ahora, queridos españoles, tenemos la obligación de silenciar, en un tono de discreción perfectamente comprensible, por la trascendencia de los objetivos que se persiguen. Aún cuando éstos están tan próximos ya, que casi se puede decir que los tocamos con las manos y a decir verdad, dentro de poco podremos ya reventar de satisfacción y explicar entonces a los cuatro vientos, cuanto ahora no es prudente divulgar.

La jornada, ha tenido pues extraordinario valor y para ello basta referirse a la parte concreta de tal resultado, no por ello mismo, sino por cuanto promete. Y con esto, quizás haya rebasado lo que podría decir acerca de estas operaciones, que están desarrollándose con la accesión inquebrantable, del que luego será muy justo hablar, con el elogio y admiración que se merece. ¡Viva!